



Bloqueos generaron Q2 mil 900 millones en pérdidas para exportadores en 10 días

Ciudadanos efectuaron manifestación contra bloqueos en Carretera a El Salvador



Últimas noticias

Supuesto grupo de manifestantes increpó a ex director de Gobierno y su familia en Antigua, Guatemala





Ciudadanos efectuaron manifestación contra bloqueos en Carretera a El Salvador

Ante los bloqueos que han afectado a los ciudadanos guatemaltecos en el país, este día, vecinos de Carretera a El Salvador (CAES), se organizaron y realizaron una manifestación pacífica.

Su petición durante la manifestación fue que los dejen trabajar.

Los guatemaltecos se posicionaron en el arriate central de CAES, portaban banderas de Guatemala y vestían playeras y blusas blancas en señal de ciudadanía y paz.

En la manifestación se ondeaban las banderas y se entonó el himno nacional de Guatemala, como una acción ciudadana.



Bajo la consigna **“no mas bloqueos queremos trabajar”**, los vecinos del CAES manifestaron su rechazo a los bloqueos.

Esta manifestación mostró su rechazo a los bloqueos, que según explicaron violentan el derecho de la libre locomoción de los guatemaltecos, pero también limitan el acceso a la salud de aquellas personas de deben asistir a sus tratamientos médicos y que debido a los bloqueos no logran llegar.

Esta fue la convocatoria realizada por los vecinos de CAES para ser parte de la manifestación pacífica de este 14 de octubre de 2023.



1,484 guatemaltecos retornaron a Guatemala desde EEUU



Del 09 al 13 de octubre, se brindó asistencia a 1,484 guatemaltecos retornados procedentes de Estados Unidos, quienes no cumplieron con las regulaciones migratorias establecidas en ese país.

En el Centro de Recepción de Retornados, ubicado en la Fuerza Aérea Guatemalteca, se brindó atención a 390 núcleos familiares con el apoyo de la Secretaria de las Obras Sociales de la Esposa del Presidente -SOSEP-.



Durante la semana retornaron 5 niños, niñas y adolescentes -NNA- no acompañados, quienes recibieron atención de la PGN.

Este esfuerzo conjunto involucra a más de 15 instituciones, organismos internacionales y organizaciones, que busca el bienestar de las personas en su proceso de retorno

Ricardo Montaner en Guatemala



Uno de los cantautores más reconocidos de habla hispana, llega a Guatemala para compartir y agradecer a sus seguidores, además a Dios.

Forum majadas, zona 11 de la ciudad de Guatemala

Viernes, 03 de octubre de 2023

Entradas en www.todoticket.com



Bloqueos generaron Q2 mil 900 millones en pérdidas para exportadores en 10 días

El sector exportador del país, que se aglutina en AGEXPORT y representa a más de 1,600 empresas en su gran mayoría pequeñas y medianas, informó el impacto económico negativo a 10 días de los bloqueos, por lo que en la actualidad el dato es mayor, pues crece día con día.

AGEXPORT- suma pérdidas significativas que van por Q.2 mil 290 millones en 10 días de bloqueos. Este dato se suma el desabastecimiento del mercado local, dado que hay + 800 contenedores de materia prima e insumos que no ha podido ser trasladado a las empresas para producción afectando a negocios de MiPymes y Pymes que participan en la cadena exportadora y que generan más de un millón y medio de empleos.

La alerta de los exportadores surge, ante el impacto económico, pero también los miles de familias afectadas considerablemente.

“En este momento, el daño es para los guatemaltecos no solo que dependen del trabajo de la exportación, sino para todos los que requieren insumos de primera necesidad. Por ejemplo, el sector farmacéutico se encuentra cerrado al 100%, sin poder distribuir a las farmacias. Las granjas porcinas, se han quedado sin concentrado. Hay una alta limitación para la distribución de huevos y algunos alimentos de la canasta básica. Es urgente que se lleve a cabo un diálogo entre los actores involucrados para solventar la crisis actual, en busca del bien común, permitiendo la pronta movilización de carga y abastecimiento de alimentos, agua, medicamentos y otros distintos artículos de primera necesidad,” señaló el Director General de AGEXPORT, Amador Carballido.

No hay un sector más afectado que otro. Son todos aseguró Carballido. En el caso de Servicios, Turismo de Salud tuvo cancelaciones de tratamientos del 100% de pacientes extranjeros y 60% locales. En Tecnología de la Información, ITO y Economía Naranja cancelación de contratos con empresas nacionales. Y, en Servicios Laboratorios: reporta pérdidas por falta de transporte para movilizar las muestras por 40% de unidades de transporte paradas en carreteras



“Aún hay empresas que están laborando en un 30% de funcionamiento, pero eso no será por mucho tiempo. Porque actualmente ya hay fábricas que están cerradas. Esto va a llevar a la quiebra a pequeños empresarios, emprendedores, pymes que no soportarán esta situación, afectando principalmente a las familias que dependen de ese trabajo. Porque adicional, esas empresas están haciendo gastos extraordinarios, por concepto de almacenaje, demoras, estadías y conexión eléctrica de contenedores. En este momento en esa situación hay 636 CONTENEDORES que suman Q. 14,738,100”. señaló Gabriel Biguria, presidente de la Junta Directiva de AGEXPORT

“La agricultura está teniendo una pérdida de Q570 millones a la fecha. Son 180 contenedores de frutas, vegetales y plantas ornamentales que están en campo, planta y en tránsito. Además, para los + 35,000 pequeños productores y +75,000 familias, tienen una pérdida diaria de Q4 millones, es decir, ya están llegando a los Q40 millones de pérdidas. Así les puedo detallar producto por producto. Por ejemplo, Cardamomo reportó más de \$200,000 en la última semana; aguacate estima una pérdida del 8% de la cosecha porque sigue en árboles y ya está en punto. Los productores están tirando el trabajo de 3 meses de cosecha, en realidad, están tirando los ingresos de sus familias para la próxima temporada. Resumió” el Director General de AGEXPORT, Amador Carballido

La principal petición de AGEXPORT es privilegiar las negociaciones de la mesa de diálogo con la asistencia de los actores que tienen la capacidad y facultad de tomar decisiones. Concluyó el Director General de AGEXPORT

Impacto en el sector exportador:





Latinoamericano s que son parte de la historia en la época dorada de la carrera Panamericana

Recorrer más de 3 000 kilómetros en 8 etapas durante 5 días, en un marco climático marcado por el calor seco, dibujando un trazo muy desconocido, más que una competencia sería una prueba de resistencia para autos y pilotos de la época. Y justo allí, el equipo de clientes Porsche se erigió con la victoria en su categoría.

Corrían los primeros años de los 50, cuando Jaroslav Juhan, nacido en Praga en 1921, llegó a Guatemala como una suerte de escala hacia Estados Unidos de América. En el país centroamericano encontró un ambiente propicio para vivir y decidió tomar sunacionalidad.

Además de ser deportista practicante de hockey sobre hielo, ciclismo de pista, carreras de motos y competencias de autos, su amplio conocimiento sobre motores le permitió trabajar en el mantenimiento de tractores para construir carreteras al poco tiempo de llegar a Guatemala.

Fiel a su pasión por los autos, convenció a su jefe de importar “unos pequeños autos deportivos muy confiables” (según su propio relato), fabricados desde hacía cerca de 4 años por su conocido, Ferry Porsche. Así, conjuntamente con su jefe, iniciaron la importación de carros Porsche para el mercado guatemalteco. Mientras tanto, varios entusiastas de las carreras de carros competían en las calles de la Ciudad de Guatemala y en las carreteras asfaltadas. Entre ellos, se hacía notar un cafetalero guatemalteco llamado José Eliseo Herrarte Ariano, quien conducía carros norteamericanos de gran cilindra y considerable peso.

La dura prueba

En 1923, se estableció la construcción de una carretera cuyo trazo uniera toda América. Esta obra faraónica, tuvo una etapa muy especial: el tramo de México. Para promoverla a nivel mundial, el Presidente de México, Miguel Alemán Valdez, aceptó la propuesta del Secretario de Comunicaciones y Obras Públicas, Agustín García López, quien planificó y realizó la primera edición de Carrera Panamericana-México en 1950, iniciando en Ciudad Juárez (frontera con Estados Unidos de América) y finalizando en Tuxtla Gutiérrez (frontera con Guatemala).

El efecto mediático fue instantáneo y mundial. Seguidores del incipiente deporte a motor oficializado hablaban de esa tortuosa competencia. Por el alto nivel de riesgo, hubo quien pidiera su cancelación. Sin embargo, contra todas las manifestaciones contrarias, se celebraron ediciones en 1951 y 1952, poniendo a la competencia dentro del campo visual de corredores, equipos oficiales de marcas, patrocinadores y, en términos generales, el mundo del auto, además de quienes veían una impactante vitrina para sus marcas.

La más balanceada

Llegó la cuarta edición y en ella se enlistaron corredores profesionales de Fórmula 1, algunos de disciplinas como aceleración, seriales norteamericanos, figuras de los Grandes Premios Mundiales, deportistas amateur y novatos.

En esa ocasión, el recorrido era en sentido de sur a norte, es decir, empezando en Tuxtla Gutiérrez y finalizando en Ciudad Juárez. 3,077.80 kilómetros a transitar en 8 etapas del 19 al 23 de noviembre de 1953. Fue válida como la Séptima fecha del Campeonato Mundial de Carros Deportivos, es decir, ya contaba con el aval de la Federación Internacional del Automóvil, FIA.

Broche de Oro

Tanto Juhan como Herrarte corrieron en otras ocasiones, tales como los 1000 kilómetros de Buenos Aires de 1954, donde ocuparon el primero y cuarto lugares de la categoría Sports 1500, respectivamente.

En las 24 Horas de Le Mans de 1955, Jaroslav terminó en el 6 puesto de la general y tercero de la categoría, a bordo de un Porsche 550 Spyder. Luego de algunas carreras locales, Herrarte se retiró para dedicarse a su profesión de cafetalero, mientras Juhan regresó a Europa, donde debido a sus aportaciones en diseño de neumáticos y logros deportivos fue honrado con el Timón de Oro. Ambos guatemaltecos son referentes del deporte a motor internacional.

El homenaje 70 años después: a modo de homenaje para esta legendaria victoria, se han fabricado dos excepcionales automóviles en colaboración con Porsche Latin America. El proyecto Sonderwunsch TAG Heuer y Porsche - Leyendas de la Panamericana está basado en el 718 Cayman GT4 RS. Como automóvil sin concesiones que impresiona por su construcción ligera, una puesta a punto del chasis excepcionalmente ágil y una aerodinámica sofisticada, el



@gtliberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt



Binomio Presidencial electo se reúne con sector de Mujeres

El presidente electo, Bernardo Arévalo y la vicepresidenta electa, Karin Herrera realizaron el primer encuentro con organizaciones de mujeres. La vicepresidenta electa dio la bienvenida al diálogo, en el que resaltó la importancia de las representantes de las diferentes organizaciones. Agradeció también el esfuerzo de las representantes y remarcó el compromiso del binomio electo con las mujeres y su lucha.

"Queremos un futuro donde las niñas, adolescentes y compañeras no tengan que sufrir de acoso sexual... es por ello que fortaleceremos el sistema de Justicia para que los casos de violencia sexual no se queden impunes como hasta ahora", enfatizó.

Herrera mencionó el plan de trabajo que como gobierno electo manejarán, haciendo énfasis en la reivindicación de los derechos de la mujer.

El presidente electo también mencionó la importancia del diálogo, la unidad, la empatía y sobre todo la organización de las mujeres en el Estado. En el diálogo distintas representantes tomaron la palabra, dónde hicieron saber sus demandas y solicitudes en torno a la paridad en las distintas secretarías y ministerios.



Al evento asistieron 28 organizaciones, dentro de las cuales se encuentran:

Alas de mariposa, Alianza de mujeres y mujeres indígenas (AMMI), Alianza política, Sector de mujeres, Asamblea feminista, Asociación mojo, Asociación de abogadas indígenas Chomija, Asociación Ixqib Miriam, Asociación Maia, ATRAHDO, Asociación de mujeres en solidaridad, Comisión universitaria de la mujer (Usac), Voces de mujeres, Comité para la defensa de los derechos laborales de las trabajadoras de maquila (Cambridge), Consorcio de derechos sexuales y reproductivos, Convergencia ciudadana de mujeres, Grupo guatemalteco de mujeres, La Cuerda, Movimiento de mujeres indígenas tz'ununija, Movimiento Nacional de Comadronas, Mujeres transformando el mundo, Nuestra voz, Organización de Mujeres tierra Viva, OTRANS Reinas de la noche, Plataforma indígena de mujeres, Plataforma, Leydem, Poder Constituyente, Red Nacional Caimus, Visibles, Voces de mujeres.

Supuesto grupo de manifestantes increpó a ex director de Gobierno y su familia en Antigua, Guatemala



En redes sociales se reportó que Miguel Martínez, ex director de Centro de Gobierno durante la gestión del presidente Alejandro Giammattei, estaba en misa en la iglesia la Merced en Antigua, Guatemala.

Luego que se conociera de la presencia de supuestos manifestantes en las afueras de la casa parroquial, las autoridades eclesíásticas por seguridad cerraron las puertas y el Padre de la iglesia, solicitó a Martínez retirarse de la misma, según versión de asistentes al evento religioso.



Posteriormente, se conoció de llamadas de auxilio a la Policía Nacional Civil (PNC), que se hizo presente para custodiar al ex funcionario y trasladarlo a su vehículo.

En las afueras de la iglesia, se ubicaba a un grupo de supuestos manifestantes que vitoriaron y abuchearon a Martínez.

Posteriormente, cuando la madre de Martínez, una señora adulta mayor junto a otros miembros de la familia, salieron de la iglesia, el grupo de supuestos manifestantes también les increpó.

La familia de Martínez, fue perseguida por el grupo de personas, durante varias cuadras hasta lograr abordar sus vehículos.

Durante, los hechos hubo algunos cruces de palabras, pues los supuestos manifestantes insultaron y atacaron a la familia de Martínez.

Según se escucha en los videos, la molestia radica en la presunta corrupción en la que señalan estaría involucrado Martínez.





Autoridades indígenas afirman que ellos no son responsables de los bloqueos

Durante una conferencia de prensa, las autoridades indígenas aseguran que ellos o las alcaldías indígenas no son responsables del acueducto Xayá Pixcayá en Zaragoza, Chimaltenango; el cual abastece a los vecinos de las diferentes zonas de la ciudad capital.



Según las autoridades ancestrales, les están “criminalizando”; por lo que señalaron: *“advertimos al presidente Giammattei, que no solo no consigue atemorizarnos, sino que al contrario nos fortalece y nos lleva a la reflexión que el verdadero problema de Guatemala en esta crisis no es Consuelo Porras, como comandante y jefe del pacto de corruptos”.*

Con relación a las extorsiones que realizan para dejar pasar, las autoridades indígenas señalan que no son responsables y hacen llamado a la población a denunciarlos.

Durante la conferencia de prensa responsabilizaron a diputados oficialistas, del bloqueo en el acueducto Xayá Pixcayá, aunque no dieron nombres, indicaron que no podían hacerlos públicos.



Las autoridades indígenas agradecieron a la cooperación internacional por el apoyo e hicieron énfasis en la Organización de Estados Americanos (OEA).

el apoyo e hicieron énfasis en la Organización de Estados Americanos (OEA).

Las autoridades indígenas afirmaron que tienen todo el apoyo internacional pero no financiamiento.



Mientras tanto, continúan bloqueos a nivel nacional. En una transmisión en vivo, que se efectuó desde Gerona, frente al Ministerio Público (MP), una persona que se identificó como representante de San Marcos, afirmó que los bloqueos continuarían durante esta semana



y que no habría mesa de diálogo. También hizo llamado a que se bloquee toda esta semana.

Las autoridades indígenas sostuvieron una primera reunión con el presidente Alejandro Giammattei, quien acordó apoyarles para que fueran recibidos por las autoridades del poder Judicial y que se escucharán sus demandas.

En este contexto, el 13 de octubre, se reunieron con la presidenta del Organismo Judicial y Corte Suprema de Justicia (CSJ), a quien acompañaron otros magistrados. Durante la reunión, los magistrados del OJ y CSJ recibieron un pliego de peticiones emanada de las autoridades indígenas.

El compromiso de los magistrados fue que se elevaría a Pleno para que fuera conocido el pliego de peticiones y posteriormente les responderían.

Por su parte, el Ministerio Público (MP), informó que aceptaba la reunión solicitada la cual requería se efectuará en el edificio del MP en Gerona. Solicitó que se garantizará el ingreso y egreso de todos los funcionarios públicos del MP a las instalaciones que están bloqueadas hasta el momento. Se estima que la reunión con los funcionarios del MP se podría efectuar esta semana que está por iniciar, pero no hay fecha aún.